

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

Año III.—N.º 712

OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia, n.º 9. 1.º
PALMA DE MALLORCA

Viernes 5 de Abril de 1912

Apartado de Correos número 19
FRANQUEO CONCERTADO



Ramell Lullia

del versicles en el «Libre de Amich e Amat» fan referencia a Jesuchrist.

(Seguexen els versicles relatius a Passio y Mort).—265. Ab lagremes de sos ulls recomptava l'amich la passio e la dolor que son Amat sostench per sa amor; e ab tristicia e pensaments escrivia les paraules que deya; e ab misericordia e esperanca se confortava.

66. Remirava l'amich un loch (1) on havia vist son Amat, e dehia:—¡Ah, loch qui m'representes les belles costumes de mon Amat! Dirás a mon Amat que jo sostench per sa amor treball e tribulacions.

—Respos lo loch: Com en mi era ton Amat, soferia per tu amor major treball e malenanca que tota los altres treballa ni les altres malenances que amor pot donar a sos servidors.

271. Bevia l'amich amor en la font de son Amat, en la qual l'Amat lavó los peus a son amich que moltes vegades ha obligada e menyspreats sos honraments; perquè lo mon es en defalliment. (2)

305.—Amat que m'fas amar, si no m'ajudes per que m'volguist crear, ni per que per mi portist. (3) langors ni sostenquist tan greu passio! Pus (4) tant m'as ajudada a exaltar, ajuda m, Amat, a devallar a membrar e ahisar (5) mes colpes e mes falliments, per ço que milis (6) pusca mos pensaments pujar a desijar, honrar e loar tes valors.

90. Entresenyá's (7) l'Amat a son amich, de vermells e de novells vestiments, e estés, sos brassos per ço que l'abraça, e enclina son cap per ço que l'adona un besar, e estregué en alt per ço que l'pogues atrotar.

98. Demanaren al amich quin senyal fehia son Amat en son ganfanó (8). Respos que de home mort.—Dixereli per que fehia ayal senyal.—Respos: Per ço car fo home mort, crucificat, e per ço que aquells qui's guaben (9) que son sos amadors, seguesquen son esclat. (10)

152. Grans hots (11) e grans companyes son ajustades de experts d'amors, e porten senyal d'amor hon en la figura e l'senyal de lur Amat. E no volen menar en lur companyia null home qui sia sens amor, per ço que lur Amat no hi prengua desonor.

120. Lo senyal del Amat appar en l'amich que per amor es en tribulacio, sospira e plora, en pensaments e en menyspreament de les gents.

211. Feria l'Amat lo cor de son amich ab vergues d'amor, per ço que li fés amar l'arbre d'on l'Amat cullí les vergues ab que fer sos amadors; en lo qual arbre sofrí mort e langors e desonors, per restaurar a amor los amadors que perdute havia.

323. Malalte fo l'amich, e feu testament ab consell de son Amat: colpes e tortis lixi (12) a penediment e penitencia, e delits temporals lixi a menyspreament; a sos ulls lixi plors, e a son cor sospirs e amors; a son enteniment lixi les faysons (13) de son Amat, e a son remembrament la passio que sostench per sa amor son Amat; e a son negoci lixi l'endressament dels infels que ignorament van a perdament.

351. Estava l'amich un dia guardant (14) lo levant e lo ponent e lo mig-jorn e la tramuntana, e conech lo senyal de son Amat; e per aço fou entretallat lo senyal e en cascuna de les quatre extremitats feu hi metre una pera preciosa en axi resplandent com lo sol; e tota hora lo senyal portava dessobre's, e feya li membraça de veritat.

130. Dehia l'Amat al amich que en aquells lochs on es més temut á loar (1), lo loas e l'escusa. E dehia l'amich que d'amor lo bastás.—Responia l'Amat que per sa amor se era encarnat e penjat per morir.

Divendres Sant

El finestral gentil sols deixa entrar un raig suau de llum esmortuhida, y afeuga el cor tristesa indefinida qui l'ánima conmon fins a plorar.

Buida es la nau com desolat fossar, ab buida la pica d'aigua benedida, ab buit el Sagram, font de nostra vida; apagada la llanta del altar.

De dolrosa salmodia el ritmo estrany sembla suspir d'espòsa qui s'anyora, sembla gemech de viuda qui se plany.

Y el degotar del cirí benehit lliciant p'l canalobre onegrehit, remor de Sang qui raja Redentora.

Maria Josepha Penya

Jerusalén

(Del libro «Visiones de Palestina».)

Sobre el ceniciento pedregal surge el prestigio que fascina: es la Ciudad Santa, la Reina de los misterios.

Es la Salem de Melquisedec, recordadora de cuarenta siglos: es la Jebud de Josué, la Sión excelsa de David.

La tierra que la sostiene parece roturada de prodigios; el cielo que la cubre diríase congestionado de visiones.

Sentada está la gran viuda de Israel en la quietud de su duelo; asíéntase sobre los montes santos que son acervo de sepulcros.

Mira con el estupor de la vejez y de la servidumbre: asíómase a los tres valles, que como abiertas fosas la rodean.

Al oriente Josafat, al mediodía Gehenna, Gihon hacia el ocaso... Contémplosa Jerusalén, y no sabe cual de sus tres valles es más triste.

Hacia el norte no tiene valle funesto, pero acéchanla por allí más funestas memorias: ¡por allí sus enemigos la han asaltado siempre.

Jerusalén! Vision de paz te pusieron por nombre, y has sido la gran víctima de la guerra: doce veces saqueada, tres veces por completo destruida.

Fué tu destino llegar a los extremos más opuestos: santidad y abominación, excelsitud y oprobio, ciudad de Dios y deicida!

Sobre tu frente se han cernido las bendiciones supremas, y como aves devoradoras se han encarnizado en tí maldiciones implacables.

La gloria de Jehová te tomó por morada: la venganza divina te ha puesto por muestra.

Una noche el Exterminador te custodiaba; y dejó tendidos a tus pies los ciento ochenta mil guerreros que aguardaban la aurora para asaltarte.

Un día el propio Exterminador atizó la furia de tus enemigos; y, como estaba profetizado, no dejaron en tí piedra sobre piedra.

Aquel prodigio de Templo, tus palacios y torres, que desafiaban los siglos, se dispararon como aquellos fantasmás que pasaron por tu horizonte en nublado de presagios.

Grande había sido la pompa de víctimas en la dedicación de tu Templo; pero mayor fue la horrenda pompa de tu postrera Pascua, cuando caiste con un millón de cadáveres.

¡Oh ciudad de la gloria y del terror! Tu suerte sólo puede explicarse por el Calvario; el Arca verdadera de tu santificación es el Sepulcro en que fué vendida la muerte.

Herederos en la fe de los Cruzados que vinieron a rescatar ese Sepulcro, venimos del Occidente a visitarte; penetranos con tu misterio de santidad y horror ¡oh ciudad única!

La sombra de tus callejas oprime, tus lacerias aterrorizan; pero se exhala de tí un efluvio, una unción, que te rende las almas.

El peregrino que te contempla no siente prisas de volver a su patria, y dice: «¡Dichoso quien ha podido verte, ¡oh triste Jerusalén!»

El que de aquí se va se despide con pena, y siente en el corazón la palabra del Salmista: «Si de tí me olvidare, Jerusalén, ¡sea dada al olvido mi propia diestra!»

Miguel Costa, Pbro.

PSALTERIOS

Varias ediciones á 1'50, 2, 2'50 y 4 pesetas.—De venta en la Librería de GURSP, Morey, 6.

(1) En aquells lochs, ahon hi ha mes dificultat per loarlo per temor á ses persecucions.

El poder de las tinieblas

Es la noche el tiempo de las más pérdidas audacias. El criminal, su cuando oente con la aquiescencia o el apoyo de los que dominan, no se atreve a perpetrar su acción nefanda en la claridad del día. Las tinieblas nocturnas envuelven como en sombras de oscuridad y de misterio los resplandores de las luces artificiales, excesivamente débiles para creer que llegan hasta el rostro y aun más hasta el corazón del que traicioneramente consume su maldad. En aquellas horas tenebrosas sólo fué capaz de imprimir en el rostro divino de Jesús aquel beso execrable el discípulo traidor. Engañase el que cree ser un desconocido al amparo de las tinieblas; la luz confusa de las antorchas fué bastante para ser reconocido Judas de su Maestro; y ¡cómo debió llegar hasta lo más íntimo de su negra alma aquel «¿amigo ¿a qué has venido?». Era la hora del poder de las tinieblas, y la obra tan perfidamente empezada contra Jesús se había de consumir. Cruces, azotes, fuertes bofetadas, rudos empujones y caídas violentas, punzantes espigas, agudos clavos, lanzas aulladas, cruz pesadísima, abrieron en el cuerpo del Salvador llagas profundas y sangrientas desgarraduras que fueron otros tantos maldicientes por los cuales brotó toda la sangre que circulaba por sus venas y henchía de vida el corazón suavísimo que desfallecía en aquellos momentos de supremas angustias.

La obra de perfidia empezó al amparo de las tinieblas por la codicia, al romper el día sólo pudo prosperar por la falsedad y la mentira, por el cinismo y la calumnia que sostuvo contra el Justo el odio satánico del Sanhedrin, fiero, amenazante, tumultuoso, capaz de aplastar el ánimo ruin y cobarde de un Juez que, con protestar una y otra vez de la injusticia que se le imponía y manifestar que no quería ser responsable de ella, creyó poder decretar la muerte de Jesús.

Sólo así podía morir el Fuerte que, al ser levantado en Cruz, cubrió de tinieblas la tierra; y mientras los valientes que tramaron su crimen en la oscuridad huían desparavidos de aquellas tinieblas atormentadoras, Jesús Crucificado recibía esta profunda confesión de su divinidad: «verdaderamente éste era Hijo de Dios».

M. Rotger, Pbro.

Les campanes

El jorn se mor demunt les planes, ab un silenç aterrador; sol s'es quedat, ab son dolor, el jorn qui's mor demunt les planes.

Altres vegades, ses germanes son llit voltaven de clamor; omplien l'aire aglassador les veus de plant de les campanes.

¡Digau al jorn que son dolor no plorarán les veus llanyanes, ¡avuy s'es mort Nostre Senyor y, ab ell, son mortes las campanes!»

Miquel Forteza Pinya

La aurora de la Cruz

(FRAGMENTO)

Han comenzado los nuevos tiempos de que hablaba Jesús a las muchedumbres de Galilea. El reino de Dios padece fuerza, había dicho, y hay que hacerse violencia para arrebatárselo. La gracia va a obrar vigorizando las almas, enardeciendo los espíritus, templando los corazones con el desprecio de la vida terrena, haciendo soñar con el martirio y con la cruz. La era de las persecuciones va a empezar, y la plegaria del cristiano no será ya la oración dulce y extática del contemplativo junto al ara; será la imprecaación ardiente del que ama y padece, será la oración enconada del mártir en la arena del circo, entre los rugidos de los leones y los rugidos aun más espantosos de la bestia humana; y el amor a la cruz, engendrando la locura de la cruz, purificará las conciencias.

Ese amor ardiente a la cruz del Calvario era forzoso que abrasara las almas; porque el mundo tenía que pasar de un extremo a otro extremo; de la visión del Olimpo Griego y del Panteón Romano, donde todos los vicios, todas las pasiones, todas las concupiscencias tenían altares, hasta la glorificación de la pobreza, de la humildad, de los desprecios y de la muerte; desde el orgullo del Capitolio que crea divinidades, hasta el abatimiento de Belén, que escucha el llanto del Dios-Hombre.

Fijos los ojos en la Cruz redentora,

emblemático del anonadamiento de un Dios, se hacen fuertes las almas para esas luchas interiores de la ambición y del orgullo, de la rebeldía y de la injuria; y para esas luchas externas de los desprecios de las gentes y de la persecución de Procónsules y Emperadores. La cruz es el signo de la fortaleza, es el signo del valor, es el trofeo de la victoria, es la locura santa de las almas predestinadas.

La cruz se coloca en lo alto del altar cristiano; con el signo de la cruz bendicen los sacerdotes de la nueva ley; hace el signo de la cruz la virgen sobre su corona de azucenas para que no se marchite; el mártir en el espacio de sus dolores hace la señal de la cruz sobre las palmas regadas con su sangre para que conserven verdor eterno; y las súplicas más ardientes, las miradas más castas, las promesas más generosas, los sacrificios más puros, las lágrimas de arrepentimiento, los suspiros ahogados que arranca el dolor nacen al pie de la Cruz.

La sociedad se renueva a la vista de la Cruz; la revolución moral que necesitaba el mundo queda iniciada.

En lo alto de los cielos resplandece un Dios puro y sin mancha en un trono de luz inaccesible; en los ámbitos de la tierra resuena como un canto de amor la primera estrofa del poema de la libertad del hombre, el mandato divino de la fraternidad universal al amparo augusta y divino de la Cruz; y la tierra atónita emudece un momento, y después se eschacha en los aires el clamor gigante de millones de voces, clamor más potente que el chocar de aguas alborotadas por el huracán, más que el ronco fragor de las tormentas.

Y al grito de redención y de júbilo de anucos y de esclavos, de parias y gladiadores, se mezcla el grito de asombro, de ira y de desprecio de quiritos y procónsules, de tribunos y filósofos, de Pontífices y Césares.

Los desgraciados, los humildes, los que han sentido en sus carnes el látigo de los tiranos, los que han sentido en sus almas el desprecio de la esclavitud, los que han sentido en sus uellos la argolla infamante del ergástulo, los que han sentido en sus ojos la mirada de sus señores como una espada fulminante, los que siempre han sentido temblar su corazón con miedo de esclavo... sienten ahora, que la oración cántica y luminosa de la libertad ondea sus frentes y fortalece sus corazones, y confiesan con júbilo al Cristo, y se postran dóciles ante la Cruz, dispuestos a los mayores desprecios y tormentos, porque interiormente se sienten dignificados y redimidos, y caldea sus almas el espíritu sublime de los hombres libres.

Las primeras almas conquistadas por el Sermón del Monte son las almas de los humildes; pero aquellas palabras de vida eterna conquistarán otras almas, almas de guerreros y de patriotas, de senadores y de tribunos, de filósofos y de poetas, de consules y de Césares; y las conquistarán sin discursos y sin espadas, con la locura de la Cruz, que destruirá todos los altares de los falsos Dioses que reciben culto bajo las naves del Panteón; las conquistarán ungiendo el corazón con la mirra del sacrificio, iluminando la inteligencia con el misterio y con la fe, dignificando la obediencia con el ejemplo de un Dios, que muere entre desprecios y oprobios.

Así se derrocará el ara egolátrica en el corazón del hombre, ya que este ídolo había levantado aquellos otros ídolos.

Era necesario destruir la fascinación de los sentidos desviando el encanto del placer con la visión del dolor. Era necesaria una ráfaga de entusiasmo ardiente, que templara el corazón de los primeros fieles con el temple del mártir. Era necesario que la persecución se extendiera; que esas escenas de sangre y de crueldad, de sufrimiento divino y de combatientes que sonríen al morir se verificaran en los sitios más públicos; en el circo, en las plazas, frente al altar de Júpiter, en el estrado de los jueces, en los gimnasios, en el foro, en la sala del festín, en medio de los campamentos, para que aquel heroísmo llegara a noticia de todas las gentes, hiciera hablar a todas las lenguas, conmoviera todos los corazones, estremeciera todos los espíritus, substituyera con su sonrisa al morir la visión «sublime de la muerte, que saluda con gozo la eternidad», a aquella otra visión de una vida cobarde y enervada, que se hunde en las sombras del suicidio huyendo del dolor.

Al iniciarse las persecuciones, la visión de la Cruz es la visión constante del alma Romana; porque en todas partes se habla de los cristianos, y de los edictos de los Césares, y del heroísmo del último mártir, y de la doctrina de Jesús. Es imposible substraerse a la influencia avasalladora de la novedad.

a la inquietud que reina en los espíritus, al deseo de averiguar el misterio de aquella Religión que comenzó ayer y ya lo llena todo; es imposible substraerse al asombro que causan las nuevas doctrinas porque repugnan a esa sociedad muelle y hastiada, consumida en ensueños y placeres efervantes y que se gasta como una llama impura; a esa Sociedad, que ante la estatua de Dicoles ciñe una corona de triunfador al nancebo más lascivo; a esa sociedad, que coloca junto al tricornium el vomitorium; a esa sociedad que ofrece a Júpiter sus venganzas, como una ofrenda sagrada, y las pone bajo el amparo de Dios. La Cruz y la locura de la Cruz, locura para los gentiles, como dice San Pablo.

Pero en las termas y en el triclinio se habla de la Cruz; en el foro y en el senado se habla de la Cruz; en los concilios y en las legiones se habla de la Cruz; en las academias, en el gineceo y en el larario se habla de la Cruz. Todo lo llena con sus resplandores triunfantes; todo lo cubre con sus brazos vencedores; todo lo transforma y todo lo domina. Y no habrá fronteras para la Cruz, cuando comiencen a fijarse las almas, no sólo en los medios de propagación de la nueva doctrina, sino en quienes son los primeros propagadores de esa fe: hombres rudos y sin letras, pobres pescadores de Galilea, sin más ciencia que la de tender las redes en el lago de Tiberíades; sin más conocimientos que los que exige el manejo de las barcas pescadoras; sin más trato de gentes que el que se adquiere entre las olas y los huracanes; pobres de palabra, como lo son casi siempre los hijos del mar; acostumbrados a enmudecer al paso de la galerna que hace zozobrar sus barcas y sus espíritus.

Y aumentarán los cruzados de la fe cuando la admiración domine las almas, ante el espectáculo imponente y sublime de ancianos Pontífices, encanecidos en la paz del santuario, que sonrían en medio de los tormentos, y al morir trazan en los aires la Cruz bendiciendo a la Ciudad y al Mundo. Y se rendirán las almas a la locura de la Cruz, cuando vean caminar a la muerte, a los contagiados de esa locura, con destellos divinos de esperanza en la mirada y con palabras de perdón en los labios; a tiernos niños que acaban de dejar el regazo materno; a viejos encorvados por el peso de los años; a delicadas doncellas de ojos virginales, que caminan al suplicio como al festín nupcial; a jóvenes patriotas, que acaban de vestir la toga pretexta; a damas augustas de sangre Flavia; a los débiles, a los que sonríen la vida, a los que venera el Imperio.

¡Cruz bendita, emblema de los ardientes amores de Jesús! Árbol santo de la Redención regado con sangre divina; el rayo detiene su marcha al pasar junto a tí y te circunda de resplandores; el huracán pliega sus alas de destrucción y besa gimiendo tus ramas; el hombre cuando le llega la gracia del perdón, gime en tus brazos con gemidos inenarrables de angustia y de arrepentimiento, y cuando le llega la gracia del amor dirige a Jesús, que duerme en tus brazos como en tálamo santo, las súplicas más ardientes, y los amores más intensos, y las miradas más castas, y las promesas más generosas y los sacrificios más puros.

Julio Barrago, Agustino.

El sacrificio de Cristo

El pueblo creyente postrase hoy de hincos ante la imagen del Crucificado y signe paso a paso la terrible tragedia que haoo tantos siglos se desarrolló en beneficio del género humano.

Los corazones, saturados de consoladoras creencias, dan pábulo a su dolor y a su regocijo acompañando con el espíritu al Divino Jesús en su horrenda agonia y no abandonando a su Santísima Madre en aquellas horas de llanto y de soledad.

Regocijense los corazones creyentes, porque al contemplar el incomparable sacrificio del Mártir del Gólgota reconocen la gratitud que le deben.

Quibrantada la consigna del Eterno, quedó el hombre sumido en la condición más triste que imaginar puede el cristiano.

Necesaria era una satisfacción digna del Ser ofendido; preciso se hacía que se amistad con el Eterno restableciera para salud y consuelo de los mortales; pero esa satisfacción sólo podía ser dada

por una criatura de corazón puro cuya ofrenda fuera grata al Ser supremo.

El fruto de las purísimas entrañas de María, el Verbo Encarnado, estaba destinado por el Criador de cielos y tierra para que fuese el reconciliador del hombre con Dios, el regenerador de la humanidad, pues que venía a romper las cadenas que la ligaban a la culpa abriendo una nueva vida llena de celestiales encantos.

Jesús va propicio al holocausto sin exhalara una queja. «Cumplase la voluntad de mi Padre, que está en los cielos», cuando tiene que oponer a las torturas y padecimientos que le agobiaban.

Pado Cristo con una sola de sus palabras haber exterminado a los que se apresuraban a exterminarle; pero, penetrado de la misión que le estaba confiada, sufre gozoso los mayores tormentos, y sin defenderse de los más groseros insultos, todo lo ofrece resignado por la salvación del género humano, rogando por aquellos que le maltrataban, y hasta en los últimos momentos sus palabras son de perdón para el pueblo deicida.

¡Oh, Jesús! ¿Quién, que reflexione sobre cualquiera de los actos de tu vida, podrá negar tu divinidad?

Por los hombres diste tu sangre preciosísimas, y al separarte de ellos para volar a las regiones celestes a ocupar el puesto que a su diestra te tenía reservado el Padre, prometiste no abandonarnos, quedando aquí en espíritu para comunicarnos aliento y fe.

España puede, cual la nación que más y quizá como ninguna, proclamarse como su protector; cuando un terrible enemigo amenazó destruirnos, tu infinito poder nos sacó triunfantes; donde nuestro poderío parecía sucumbir, tu apoyo lo acrecentó, y en Clavijo y las Navas la enseña gloriosa de la Cruz nos demostró que al lado del español cristiano está siempre tu protección decidida para sacarlo glorioso de sus mayores peligros.

Hoy, Jesús bendito, al recorrer contigo las escenas sangrientas de tu Pasión, nuevamente este católico pueblo acude a tí implorando tu protección todopoderosa.

No permitas, Señor, que nuestros enemigos logren disgregar la más pequeña porción de terreno de este pueblo, al que tu Santísima Madre honró siempre con señalados favores; este pueblo que por antonomasia es llamado el pueblo de María.

Recibe propicio los ruegos de esta nación que es injuriada y calumniada por el extranjero como tú lo fuiste por los judíos, y haz que cuando el alegre repique de las campanas anuncie a los católicos tu grandiosa resurrección sea doble el motivo que embargue de alegría nuestros corazones.

Martin Rimbau, Sacerdote

Sineu, 5 de Abril de 1912.

Véase en 2.ª plana

Información y Conferencias telegráficas

Instituto del Radio

(Unico en las Baleares)

Resultados positivos en el tratamiento del cáncer, lupus, argimias, nevos ulteriores, varices, nariz roja ó encarnada, cicatrices, viciadas, eczemas simples y supuradas, lunares, verrugas, fimo, manchas de la piel y de otras enfermedades rebeldes.

Barros Radio Activos para el tratamiento de las artritis crónicas y de las dolorosas (dolores en las articulaciones).

Depilación ó destrucción del pelo por los procedimientos más modernos, sin daño para la piel y con garantía de que no se reproduce, especialmente el extirpado por el modernísimo procedimiento de micro rayos.

Glühnadel el más seguro y más rápido de cuantos se conocen.

Consultas por correspondencia y á horas convenidas ó por Rendes-nous.

PELAIRES, 103, 1.º PALMA

Se alquilan

una casa en Son Rap y otra en Porto-Pi con todas las comodidades necesarias, tanto en verano como en invierno. Informarán Plaza de Santa Eulalia, núm. 9. 1.º

DEVOCIONARIOS Y SEMANAS SANTAS

Extenso y variado surtido de Devocionarios blancos y estampas propicias para Primera Comunión.—Se hallan de venta en la Librería de GURSP, Morey, 6.

Información

La Semana Santa

EL DIA DE AYER
Los oficios divinos

A las ocho y media de la mañana empezaron ayer los oficios divinos en la Catedral Basílica.

A la hora de Nona llegó el Ilustrísimo y E. Vmo. señor Obispo, y terminada celebró de Pontifical, teniendo de Presbítero Asistente, Diáconos de Honor y Diácono y Subdiácono de la Misa a los M. I. señores Arcediano, Chantre, Archivero, Lectoral y Doctoral, respectivamente. Se cantó la Misa Davidica de Perosi, con el Credo de Falconara y el Sanctus y Agnus Dei de Lotti.

A la Comunión se acercaron el Clero Catedral y sus dependientes, el Ilmo. Sr. Gobernador y los concejales señores Obrador, Font y Peña, Carbonell, Brondo, Font y Arbós, Riera, Sabater, Villalonga y Olivar, Llabrés, Bennasar, Pérez, Suau y Planas, siendo muy notada la falta del señor Alcalde y de algunos otros concejales.

Procedióse después a la bendición de los Santos Oleos, y luego se llevó en procesión la Sagrada Forma al Monumento, terminando la función a las doce y cuarto con el rezo de Vísperas y la Desnudación de altares.

En las demás iglesias de esta ciudad celebráronse también, con gran solemnidad y extraordinario concurso de fieles, los oficios divinos propios del día.

El Lavatorio de los pies

A las cuatro de la tarde, en la Catedral, S. Ilma., teniendo de Presbítero Asistente y Diáconos de Honor a los mismos Capitulares de la mañana y de Diácono y Subdiácono a los Muy Ilustres señores don Martín Llobera y don Mateo Rotger, efectuó la conmovedora ceremonia de lavar los pies a trece Asilados de las Hermanitas de los Pobres. Mientras tanto la *Schola* de la Catedral cantó el «Mandatum» de Victoria. Después, el R. P. Antonio Viladevall, S. J., pronunció el sermón del mandato.

A las cinco se celebró el Oficio de tinieblas, con responsorios de Falconara y «Miserere» de Tamelli; terminado el cual S. Ilma. y el Cabildo presenciaron, desde asientos colocados junto al Monumento, el paso de la procesión del Santo Cristo del Hospital.

La procesión

Ayer tarde, a la hora anunciada, salió de la iglesia del Santo Hospital la procesión de costumbre, recorriendo el itinerario de antemano marcado.

Con tal motivo, se reunió en la espaciosa plaza del Hospital, y en la empinada cuesta del mismo nombre, numerosísimo público. En todas las calles del tránsito reunióse también mucha gente. Los balcones y ventanas hallábanse atestados.

Abrián la marcha en la procesión los guardias municipales montados, de gran gala, tras de los cuales iban los tambores del Ayuntamiento.

Seguían luego los asilados de la Casa de Misericordia y gran número de caperuzas. Intercalados, eran llevados en andas los Pasos.

Figuraban también en la procesión la banda de música de la Casa de Misericordia, dirigida por don Baltasar Moyá; la *Banda Mallorquina*, que dirige don Andrés Gelabert, y un nutrido coro de penitentes, tras del cual seguía la Junta directiva del Círculo de Obreros Católicos, presidida por su presidente don Antonio Mas.

Después iban: la *Banda Municipal*, dirigida por don Miguel Serra; doce caperuzas, con hábito blanco y negro manto, llevando gruesos blandones; la veneranda imagen de la Dolorosa, que era llevada en andas, y los bomberos del Ayuntamiento.

Seguían a continuación una numerosa comisión de *La Cruz Roja*, presidida por el Delegado especial en Mallorca, Lic. don Víctor Valenzuela, presbítero; los empleados de la Diputación y una nutrida comisión de jefes y oficiales del Ejército y Armada.

Después era llevada la devotísima imagen de la Sangre, dándole guardia de honor la escuadra de gastadores del Regimiento de Palma.

Detrás iba el Excmo. Ayuntamiento en corporación, formado por los concejales señores Jiménez, Planas, Company, Pérez, Suau, Villalonga y Olivar, Bennasar, Mancebo, Mir, Sabater, Brondo, Font y Arbós, Riera, Font y Peña y Carbonell, y presidido por el Alcalde, señor Pou.

Presidía la procesión la Excmo. Diputación provincial, representada por los diputados señores Morales, Pons, Socías, Sureda, Llobera y Massanet, por el presidente, señor Barceló, y presidida por el Gobernador civil, señor de la Serna, que lucía el uniforme de Mestrante.

Cerraba la marcha un piquete de infantería, a mando del capitán señor Massot. En el patio de Santa Clara fué relevado el piquete por otro al mando del capitán señor Llompard.

Visitando Monumentos

Durante todo el día de ayer auestradas calles se vieron animadísimo de gente que iba de un templo a otro visitando Monumentos.

Las señoras lucían severos trajes

negros e iban tocadas con la clásica mantilla.

Los Monumentos hallábanse profusamente adornados e iluminados, ofreciendo todos magnífico aspecto.

Terminados los oficios divinos en la Catedral, el Ayuntamiento presidido por el señor Gobernador visitó diferentes sagrarios. El Gobernador Militar, señor Pérez Clemente, acompañado de los primeros jefes de todos los cuerpos de la guarnición, visitó también algunos Monumentos, no pudiendo asistir el Capitán general, Excelentísimo señor Molins, por hallarse indispuesto.

Las fuerzas de los diferentes cuerpos de la guarnición hicieron la visita a los Monumentos a las dos y media de la tarde.

Por la noche, el Ilmo. señor Obispo visitó también varios Monumentos, acompañado de los Capitulares que le habían asistido por la mañana, de sus familiares y del personal de las oficinas episcopales y precedido de los pajes llevando antorcha.

La Hora Santa

Por la noche, se celebró en la iglesia de Montesión el ejercicio de la Hora Santa. Asistió a él numerosísimo concurso de fieles, que llenaba por completo el espacio templo.

El acto fué revestido de gran solemnidad.

El Rdo. P. Guillermo Vives pronunció eloquentísimo sermón.

EL DIA DE HOY

El sermón de Pasión

Esta mañana a las seis ha predicado el sermón de Pasión en la Catedral el R. P. Guillermo Vives, S. J.

Para esta tarde

Para esta tarde están anunciados los siguientes actos:

A las cuatro, en la Catedral, el Descendimiento de Jesús.

Luego la procesión de costumbre en la iglesia del Santo Hospital.

A las siete, la procesión del Entierro en la Catedral.

En el Socorro, a las siete y media, el ejercicio de la Soledad de María y luego la solemne procesión del Entierro.

Romería franciscana

Himno

La distinguida poetisa doña María Antonia Salvá ha escrito el siguiente para la próxima romería franciscana al Santuario de Nuestra Señora de San Salvador.

«Oh María, Reyna y Mare,
Mare de Deu del amor!
Nostra gent a Vos s'ampara,
Daunos llum, estrella clara
del puig de San Salvador!»

Aplegats per la bandera
del bon Pare San Francesch,
tot deixant la plana en terra
pujarem per la drassera
com estol cavalleresch.

Cap amunt entre'l brancatge
ab afany sempre novell,
qu'al bell cim de tal paratge
nostra Reyna hi te l'estatge
mitx hermita mitx castell.

A dins la santa Capella
entrarem a pendre alé,
qu'a vostres peus, Verge bella,
l'esperansa's renouella,
la caritat y la fé.

Per la fé qu'ens agermana,
lluytarém ab cor féel,
baix nostra ensenya galana,
la bandera franciscana,
qu'ens guía camí del cel.

Un proyecto

El presidente de la Asociación de la Prensa de Baleares, señor Guasp, ha recibido una expresiva carta del diputado don Juan Valenzuela, acompañando esta otra que le ha dirigido el Ministro de Fomento:

«Mi estimado amigo: Efectivamente, he llegado a este Ministerio la instancia a que usted se refiere del Presidente de la Asociación de la Prensa de Palma, y en mi deseo de complacer a usted, he dispuesto que se active cuanto sea posible su despacho.

Mucho celebraré que éste pueda ser favorable y, como siempre, quedo muy afectísimo amigo, q. b. s. m., M. Villanueva.»

DEL MAR

Estos días ha reinado en el mar fuerte temporal.

El vapor correo «Menorquina», salido anteayer para Mahón, tuvo que regresar ayer a este puerto a causa del mal tiempo, el que hasta le impidió entrar de arribada en Felanitx, como se proponía el capitán. El «Menorquina» se ha hecho nuevamente a la mar esta mañana.

Ayer tarde suspendieron su salida para Argel y Barcelona los vapores «Miramar» y «Bellver», respectivamente.

Con un día de retraso, ha llegado esta mañana el vapor correo «Isa de Menorca», procedente de Mahón.

Para Cabrera ha salido esta mañana el vapor correo «Ciudad de Palma».

El vapor correo «Cataluña» ha llegado esta mañana procedente de Valencia.

Nota comercial

Mercado de Inca

En el último mercado rigieron los siguientes precios:
Almendros, de 108.00 a 00.00 pesetas los 42.32 Kg. (quintal).
Trigo, de 17.00 a 00.00 pesetas los 74.84 litros (cuartera).
Candeal, 18.50, ptas. cuartera.
Cebada mallorquina, 10.00 pesetas.
Id. forasteras, 9.00 a 0.00 id.
Avena del país, 8.00 0.00 id.
Id. forastera, a 7.00 id.
Habas para cocer, de 20.00 a 00.00, id.
Id. ordinarias de 15.00 a 00.00 id.
Id. para ganados de 14.50 a 00.00 id.
Maíz, de 17.00 a 00.00 id.
Garbanzos, de 00.00 a 00.00 id.
Fríjoles, de 33.50 a 00 id.
Habichuelas, (confits), de 27.00 a 00.00 id.
Id. blancas, de 34.50 a 00.00 id.
Cebos cebados, de 00.00 a 00.00 id la arroba.
Higos pasos de 9.00 a 00.00 id. los 42.32 kg. (quintal).
Azafrán, de 3.00 a 0.00 onza.

Corresponsal

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Guillermo, abad, y san Celestino, cfr.

Sábado Santo.—En la Catedral Basílica, parroquiales y demás iglesias, los Divinos Oficios propios del día por la bendición solemne del agua y del fuego; seguirá el canto de la Angélica y de las Profecías, Letanias y Misa de Gloria.

En Montesión, los Oficios propios de este día tendrán lugar a las siete de la mañana.

En la iglesia de los PP. Capuchinos. A las seis y media Bendición del fuego, canto del Exultat, canto de las Profecías y Oficio solemne.

Visita.—A Nuestra Señora del Buen Camino en Santa Cruz.

Sueltos y noticias

La feria de ganados.—Muy animada se ve la feria de ganado lanar que todos los años se acostumbra celebrar en las Baramadas, durante estos días:

Oposiciones.—Han sido admitidos para tomar parte en las oposiciones a la Cátedra de Geografía Política y Descriptiva vacante en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Barcelona, nuestros paisanos don Rafael Ballester Castell y don Cosme Párral Marqués.

Velada.—El presidente de *La Protectora*, don Antonio Alcover Maspons, nos ha invitado a la velada familiar que se celebrará en dicha Sociedad el día 8 del actual, a las 21, y en la que hará su debut la «Sección Coral» de la misma.

Agradecemos la atención.

Visita al Patronato Obrero.—El diputado a Cortes don Juan Valenzuela ha visitado el Patronato Obrero. Allí fué recibido por el Director, Rdo. P. Guillermo Vives.

El señor Valenzuela recorrió detenidamente cada una de las dependencias del Patronato. Además, presencié los ejercicios de gimnasia sueca que realizaron los alumnos de las Escuelas.

El P. Vives pronunció breves frases explicando la obra del Patronato al señor Valenzuela, contestando éste con frases de alabanza para el Patronato Obrero, cuya educadora obra ensalzó cual se merecía.

El señor Valenzuela quedó satisfechísimo de la visita.

La glosopoda.—El Inspector provincial de Higiene pecuaria, don Antonio Bosch, giró anteayer una visita de inspección a los ganados atacados de glosopoda del término municipal de Algaida.

El señor Bosch quedó muy satisfecho de las medidas de aislamiento tomadas por el Alcalde y Veterinario Municipal de aquella villa, medidas que han evitado que el foco de infección se extendiera. El ganado, previa escrupulosa desinfección, el próximo sábado será dado de alta.

Nombramiento.—Ha sido nombrado vice secretario de la Cámara de Comercio de Barcelona, con carácter permanente, nuestro paisano D. Félix Escalas Chameni.

Proyecto de fundación en Palma de una escuela alemana católica (sistema Fröbel).—Se nos suplica la inserción de las siguientes líneas, que con este mismo título nos han sido remitidas:

«Al objeto de examinar las proposiciones que se nos hacen desde Berlín acompañadas de los certificados correspondientes de profesoras alemanas para el Jardín de la Infancia y clase C, respectivamente, dar conocimiento de las gestiones practicadas para conseguir local adecuado, y otros asuntos relacionados con dicha fundación, se ruega encarecidamente a los señores

padres de familia que tengan niños de ambos sexos comprendidos entre los cuatro y siete años de edad aproximada y que pueda interesarles dicho sistema de educación, asistan a una Junta que se celebrará en el salón llamado «Tánger» del Círculo Mallorquín,

el próximo sábado día seis a las cinco y media de su tarde.

En representación de los numerosos padres interesados.—Juan Delgado».

Los niños que toman el Serobiol, crecen robustos y sanos.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

Política

Madrid, 4 (16 00)
Carencia de noticias.—Llegada de Villarutia.

El Ministro de la Gobernación no recibió, al medio día, a los periodistas, por no tener noticias que comunicarles.

Ha llegado el embajador de España en Londres, Sr. Villarutia.

Asunto ruidoso.
El exministro de Fomento Sr. Gasset ha dirigido una carta a «La Mañana» asegurando que no interviene en los chanchullos referentes a las primas a la navegación que han sido denunciados.

El asunto producirá mucho ruido por descubrir multitud de negocios ilegales cometidos al amparo de la influencia política.

La embajada en el Vaticano.
En los círculos políticos se insiste en que el Sr. Canalejas ha ofrecido al Conde de Sagasta la embajada de España en el Vaticano.

Dícese que el asunto será resuelto antes de la reapertura de las Cortes.

Madrid sin Ministros.
Todos los Ministros, excepto el señor Barroso, se han ausentado de Madrid con motivo de las fiestas de estos días.

Madrid, 5 (1 00)

Las negociaciones franco-españolas.
El Ministro de Estado, señor García Prieto, llevará al Consejo que ha de celebrarse hoy sábado, la contestación a la última respuesta de Francia.

Dicha contestación será entregada el próximo lunes al embajador francés, Mr. Geoffroy.

Dícese que la conferencia que, con tal motivo, celebrará el señor García Prieto y Mr. Geoffroy influirá probablemente a favor de una transacción para terminar las negociaciones franco-españolas, que el Ministro de Estado lleva muy bien, según se asegura.

Más sobre la embajada en el Vaticano.—Confirmación.

El señor Merino ha confirmado que el Jefe del Gobierno le ha ofrecido la embajada de España en el Vaticano.

El Conde de Sagasta, según ha dicho, no está resuelto a aceptar el cargo hasta conocer concretamente las instrucciones que el Gobierno se propone dar al representante de España cerca de la Santa Sede, y otros extremos relacionados con el desempeño de tal misión.

De ello tratará el señor Merino con el señor Canalejas cuando éste regrese de Sevilla.

La guerra en Melilla

Madrid, 4 (16 00)

Temporal.—«El Carlos V.»
Melilla.—Reina fuerte temporal. Éste obligó al vapor «Sister» a refugiarse en Tramontana, desde donde radiotelegrafió al Capitán general, quien le ordenó que saliese un automóvil para recoger la correspondencia que dicho buque conducía.

Ha llegado el «Carlos V.»—A la Península.

Melilla.—En breve saldrá para la Península los generales Perol y Carrasco.

La Semana Santa

Madrid, 4 (16 00)

En Madrid.
En Palacio se ha celebrado Capilla pública, que ha resultado solemnísimas.

La Corte ha asistido a la función. La tribuna pública estaba concurridísima.

En todos los templos se ha celebrado, con numeroso concurso, los Oficios propios del día.

En la Catedral ha oficiado el Obispo.

La ceremonia del Lavatorio se ha celebrado en la Catedral y en otros templos, habiendo resultado solemnísimas.

Los periódicos católicos de esta Corte publican artísticos extraordinarios dedicados a la festividad del día.

Más de Madrid

Por la tarde, fueron visitadísimo los sagrarios. Una gran multitud llenaba los templos.

Todas las Órdenes militares celebraron pomposamente los oficios divinos propios del día.

Entre los monumentos ha llamado poderosamente la atención el nuevo de la Catedral.

Para la procesión de hoy, viernes, se hacen grandes preparativos. En ella figurarán algunos Pasos restaurados.

A los oficios divinos celebrados ayer en la Catedral asistieron el Ayuntamiento con los maceos, la Congregación de los Santos Oleos representaciones de todas las parroquias de Madrid y una multitud enorme de fieles. El acto resultó solemnísimos.

Noticias varias

Madrid, 4 (16 00)

La vacante de la Academia de la Lengua.
Asegúrase que el novelista Ricardo León ocupará la vacante que existe en la Academia de la Lengua.

Huelga minera

Huelva.—Los mineros de Cabeza se ha declarado en huelga por pretender aumento de salario y reducción de jornada.

Han sido enviadas a dicho punto fuerzas de la Benemérita, para impedir coacciones.

Los robos en automóvil

París.—Dícese que ha sido detenido Garnier, uno de los principales malhechores que forman la pandilla que utiliza el automóvil para sus robos.

De Bilbao.—Los concejales donostarras y los crucifijos.—Recurso oportuno.

San Sebastián.—En la reunión del Ayuntamiento se ha discutido un voto particular referente a la colocación de crucifijos en las cantinas escolares y al rezo de las acostumbradas oraciones antes de las comidas.

Los republicanos han promovido, con tal motivo, un fuerte escándalo.

El concejal jainista señor Marcellán ha recordado, muy oportunamente, que una hermana de un concejal republicano se educa en las escuelas católicas, y que a éstas asisten los hijos de otro edil republicano.

El comandante herido en el atentado contra los Reyes de Italia.

Roma.—Ha salido del hospital, completamente restablecido, el comandante que resultó herido en el atentado contra los Reyes, perpetrado últimamente.

Prensa Asociada

Debido, sin duda, a la festividad del día, esta mañana no hemos recibido la acostumbrada conferencia de Barcelona.

Empresa arrendataria del arbitrio sobre carnes

La empresa del arbitrio sobre carnes de acuerdo con el Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad, hace presente al público que por los empleados de la empresa se procederá a la vigilancia de todas las reses laneras en el término municipal y en esta Capital, siendo decomisadas todas aquellas que no hay un satisfeco del citado arbitrio, quedando terminantemente prohibido la venta dentro de la Capital de las citadas reses.

Para evitar molestias al vecindario la empresa solicita que adenden dichas reses en las Estaciones sanitarias, teniendo en estas el personal necesario que cuidará de ellas, así como también decomisará las que se hallen sin las correspondientes marcas.

Novísima Ley de Quintas

Un tomo enrística 1.50 p as.—De venta en la Librería de Guasp, Forey, 6.

Grandes Almacenes S. JOSÉ

ULTIMOS DIAS DE BARRAJA

TELAS BLANCAS—GÉNEROS NEGROS

MERCERÍA—CHALES—MANTILLAS—ADORNOS

SASTRERÍA CAMISERÍA

PRECIO FIJO

LIBRERIA RELIGIOSA

DE LOS SAGRADOS CORAZONES

Bartolomé Mulet Berga

San Miguel, núm. 58

Grandes rebajas de precios en libros y objetos para primera comunión.—Se liquidan cien mil estampas procedentes de importantes casas de Mián—Precios nunca vistos—No comprar sin visitar antes el referido establecimiento.—Nuevas ediciones de Salmeterum letra grande.

Tp. de F. Guasp.